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我虽然不知道别人出国之后有一什么特别的感觉，

但就我而言，我只有一个感觉——“国外的月亮真不

比国内的圆”。 

 

宏观上来说，现如今，世界上的中国人可以说是

夸张到几乎遍布世界的各个角落。有许许多多的人都

选择出国，留学也好，定居也罢，但无论时间长短，

都会印证古人的一句话就是：“根在哪儿只有自己知

道。”出来乍到，首先第一个致命的问题就是饮食，“明

以食为天”这句话真的不假，你吃了十多二十年的水

稻只有很小的可能性会在短短几个月或几年里习惯那



些牛排、披萨和意大利面等等的。超市里没有韭菜、

没有莲藕、没有猪油等供你选择，牛排很便宜，但吃

过来吃过去，它永远只是牛排，不是红烧肉、不是小

炒肉、甚至连回锅肉都不是。 

 

再有就是语言问题，当我坐的飞机降落在伯明翰

机场的时候，所有事情都在这一刻扑面而来，在机场

进入海关的时候，我记得那个海关工作人员对我说的

第一句话是：“Come here”，你会发现你有很多疑问，

比如：谁 come here？怎么没有主语？come 为什么没

有像老师说的那样，动词放在句首用 coming 形式？

怎么没有介词 to 放在单词 come 和 here 之间？我是

不是没认真听？但是的确应该是这样啊！你会想：“这

就是现实与理想的差距吧”，其实呢？理想也没错，现



实也是对的。倒不是说书本知识太应试，英语作为一

门语言的话，他是用来应用的；但如果英语作为一个

工具的话，他则是用来交流沟通的。就好比我们并不

会计较中文里的前后鼻音，却仍能正常交流，而不是

像参加普通话考试一样，一字一句要吐的清清楚楚。 

  

中国愈来愈壮大，国人的消费水平、经济实力也

越来越好，这是你去生活之后，能够真真切切体会到

的。人类的进化史大家都知道，从野外的一猿人，发

展到村落，城镇，再到城市，最后到国家，一步一步

走来，繁荣，壮大。人们都喜欢群居生活，都希望能

住在一起，抵御野兽的攻击，同时能够耕种，发展最

初的似小农经济，哺育后代，进一步发展自己的部落。



但就我这么短短一个月的短浅认识看来，如果你并不

是生活在伦敦这样的大城市的话，而是生活在你憧憬

的“荒无人烟”的“县级市”的话，方圆两公里内的

并不能经常见到人，这也就是为什么外国人看见你总

爱和你打招呼，在国内却并不如此。 

 

英国游学这个月，恰逢优秀国产电影《战狼 2》

上映，不得不说这是一部中国式的英雄主义，情节可

能有些许夸张，但却有据可循。说那么多，还是想最

后再提一下：“国外的月亮真不比国内的圆”。有太多

东西需要我们去改变，去适应，去努力，而不是几张

双币种信用卡就能解决在这里的一切。 



 

活久见，活久见，除了见到越来越多的人与事更

多的是渐渐认清自己的渺小。在这个空荡的苏格兰平

原上，顶着毛毛细雨，脚疼也得回去。感谢义务教育

阶段学校给的英语教育，凭着小学初中的狗屎成绩，

居然自己出来这么生活一下，看看外面没来过的世界，

像每个阶段开学之后，自己慢慢慢慢，慢慢慢慢的摸

索。也庆幸八年级没有怂的丢下武器选择出国。“男

人永远不会长大，会变化的只是他们的玩具”。比不

了其他人的独立，占据上风的还是小孩儿一样的自己。

蒲公英绽放，被吹散，扎根，再绽放，又被吹散，总

还是有那么一颗种子会想飞回原处，扎根在之前枯萎

的蒲公英旁边，不论土地肥沃、贫瘠与否，落叶归根

才是真正绽放。每天淋着温带海洋气候的雨，你是否

会忘了云贵高原上干涸的红土地，或是对春城冬日的

暖阳念念不忘。常说征篷出汗塞，也说地球是圆的，



征篷会绕回来么？与其总在抱怨太多东西捆绑着，不

如感谢绳子之间还有间隙。“我原来那么幸福快乐，

我曾有可以向她们炫耀的至爱，人们有目共睹。他们

那么迟钝，迟钝到不知道我将去哪儿，我怎么能成为

唯一一个看着我们厮打的人，我们算什么？他们又是

谁？是谁说那些混蛋不需要付出代价？” 

感觉呼吸急促或者一些痛楚，说明我们还活着，

还能有那么一丝余力。 

 

这些就是我在英国游学一个月的所见所感，结束

之前，很感谢我的父母为我提供了各种支持，以及云

南农业大学国际交流处、国际学院老师们以及其他老

师同学的信任，给予了我这个独一无二的机会，能够

出去看看世界，学习一些我未曾所见所闻的事与物。

成就我的并不只自己，还有同行相伴的其他同学，大

家相互照料更让这一段旅程王美无瑕。 


